
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（10月 11日）の報告 

 
１．ソング 

「 星の世界 」 
 

２．ビジター紹介 

なし 
 

３．会長の時間 

10月 6日（土）は、尼崎南ロータリークラブの主要な行事である、尼崎市障害者・児スポーツ大会に 
参加してきました。波多会員、川岸幹事、与那嶺会員、に出席いただきました。ありがとうございました。 
10月 8日（月）は、尼崎南ロータリー村での収穫祭を開催しました。尼崎市報等募集で、参加して 
いただきました二十数名の親子連れの方々との交流を楽しく過ごすことができました。池邊委員長のもと、 
大勢の尼崎南ロータリークラブ会員、ご家族の参加もあり、今年の収穫は約 450kg でした。 
毎年お世話を頂いています谷様、谷様の奥様に感謝したいと思います。 
尼崎南ロータリー村収穫祭実行委員長 池邊委員長には、この感謝の気持ちを何か形で表して 
いただきたいと思います。皆さんいかがでしょうか。 
 
今日は、『質問する』とはどういうことか？ 
についてお話ししてみたいと思います。 
わからないことや、知らないこと、疑問に思うことなど様々なことについて、自分自身に対して、 
『自問自答』することで回答を求めて苦労することがあります。 
又、友達、先輩に対して、あるいは、専門家や有識者に質問して回答を得ようとすることもあります。 
そして、何れのケースでも、なるほどと納得できる回答を得て、満足することもありますが、 
納得のできる回答を得ることができず、悶々とすることもあります。このような結果に至る原因には 
様々なことが考えられます。 
必要とする知見や知識が不十分であったり、不正確であったり、質問者と回答者の人間関係に問題が 
あったり、質問の TPO すなわち、時間や場所やタイミングが適切かどうか等の問題が影響していること 
が多々あると考えられます。 
このような環境や対人関係などはさておいて、（正しい質問する）とはどういうことか考えてみる 
必要があると思います。 
 
大切なことは、正しい答えを見つけることでは無く、正しい質問を探すことこそが 
重要な問題であり、誤った質問に対する正しい答えほど無駄なものはない。と言われております。 
 
今年は、ノーベル賞が話題になりましたが、（ノーベル賞受賞者も自分の抱いている疑問を適切な質問に 
よって再構築したことで、飛躍的前進を実現する能力が高まった。）という話を聞いたことがあります。 
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「 米山記念奨学フォーラム 」 

 

西藤 会員 
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「 職業功労者表彰 」 

 

職業奉仕委員会 



正しい質問をするというのは、本当に重要なことですが、出来るだけ、正しい質問に近づくために、 
次のような手順を参考にしては、如何でしょうか。 
1.いまどうなのか の質問をする。 
2.なぜこうなった の質問をする。 
3.なぜそうなのか、なぜ違うのか の質問をする。 
 
例えば、新しい製品開発の背景に、次のようなストーリーがあったといわれています。 
ポラロイドカメラの場合です。 
なぜ、撮った写真をすぐに娘に見せてやれないのか？という質問からポラロイドカメラが生まれた。 
ポラロイドカメラの生みの親 エドウィン・ランドの話です。 
1944年、ランド家はニューメキシコのサンタフェで休暇を楽しんでいた。 
74 年前の話です。 
3 歳になる娘のジェニファーとの話です。 
家族で写真を撮った後、「パパ、今撮った写真をみせて」「今はだめだよ」、 
娘は『なんで写真はすぐに見られないの』と尋ねてきました。エドウィンは暗室という場所で、 
ネガフィルムから特別な紙に焼き付ける作業が必要なんだよ。と説明をしました。 
でも 3歳のこどもにはチンプンカンプンだったに違いありません。 
ジェニファーは気の強い子だったので、どうしてすぐに見られないのとあきらめない。 
娘の不機嫌な顔を見て、エドウィンは決心した。それから 3年後、カメラと物理化学が融合して、 
エドウィンが創業したポラロイド社は写真の世界にインスタントという概念を打ち立てました。 
ポラロイド・ランド・カメラが登場し、誰でも簡単に写真を撮ってその場で見られるようになりました。 
 
まだまだ、成功例は沢山ありますが、またの機会にお話させていただきたいと思います。 
 
私たちも、例えば、例会後の、時間を利用していただいて、会員同士のいろいろな会話の中から、 
素晴らしい質問、問題意識に出会うことがあると思います。 
会員同士の豊かな人間関係のもと、楽しいクラブライフを過ごしていきたいと思っております。 
 

４．幹事報告 

〇他クラブ例会休会の報告 
川西猪名川 RC：2018年 11月 27 日（火）→ 休会 

〇昨日尼崎東 RCを最後に福田ガバナー補佐と山本会長と、矢野ガバナー公式訪問尼崎グループの 
公式訪問が全部終わりました。 
他クラブの例会に出席させて頂き各クラブで色んな個性があることを感じました。 
ボードに行事予定表と卓話者のプログラムを貼らせて頂きましたが、そのヒントは北クラブ訪問に 
よるものです。 

〇行事の 1つの 11 月 3日、4日のメリケンパークでの尼崎グループ尼崎城 PRイベントブースの担当時間が 
決まりまして、11月 3 日、10 時から 13 時が尼崎南 RCの担当時間となりましたので、ひょうご五国＋ 
ワールドフェスタに参集頂きながらこの時間には尼崎グループのブースに来て下さい。 
本日 3日と 4日の参加状況確認の回覧を廻しておりますので出席ご協力をお願い致します。 

〇もう一つの事業で 11月 7 日に市立尼崎高等学校吹奏楽部に当クラブと地区からの予算で楽器を贈呈します。 
ロータリーとはこういう団体であると一般に PRが出来ると考えておりますので、皆さんの参加をお願い 
致します。出欠回覧を廻しております。 
こちらは当日広報の吉田委員長に旗振り役をお願い致しました。どうぞよろしくお願い致します。 

〇会長の時間を利用して歴代会長経験者に月 1回お話しして頂くことが理事会で決まりました。 
早速、来週藤川会員にお話しをして戴きます。順番は山本会長が御指名ということで、お楽しみ下さい。 

〇今週の日曜日に「あこや学園」運動会に参加いたします。参加出来る方は 9時半にお越し下さい。 
 

５．委員会報告 

〇南ロータリー村プロジェクト委員会 池邉委員長 
10月 8日の稲刈りにたくさんの方の御参加を頂きありがとうございました。 
お世話頂いた皆様ありがとうございました。 

 

６．同好会報告 

なし 
 

７．出席報告 

会 員 数 
37 名 出席対象者数 33名 出席者数 25名 欠席者数 8名 
出席率 75.76％ 前々会補正 82.35％ 

本 日 の 欠 席 
藤川、平井、内藤、波多、徐、久木元、 
中田、六島、黒田（俊）、佐々木、安田、西原、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 平井、内藤、徐、久木元、各会員 



 

８．10月のロータリーレート 1 ドル＝112円 

 
９．スピーチ 

「 私の仕事 」 
 越智 会員 

 
 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊10月 6日尼崎市障害者・児スポーツ大会に川岸幹事、與那嶺さん、波多さん 
御出席ありがとうございました。 
10月 8日ロータリー村収穫祭、大勢の会員の出席で盛り上がりました。大成功でした。 
皆さんも満足感を味わわれたと思います。 ··············································· 山本（澄）会員 

＊障害者・児スポーツ大会、ロータリー村参加の皆様ありがとうございました。 ····················· 川 岸 会 員 
＊與那嶺さん、島谷さん先日はありがとうございました。 
與那嶺さん、新しい機械の導入おめでとうございます。 ····································· 山 中 会 員 

＊①ガバナー補佐就任あいさつ②クラブ協議会③ガバナー公式訪問 
合計 3×6RC＝18回の各クラブ訪問ようやく終わりました。ほっとしています。 ··················· 福 田 会 員 

＊ロータリー村プロジェクト委員会の皆様ご苦労様でした。手馴れて来ましたね ··················· 武 田 会 員 
＊10/8カワグチマックのコンペ KM会で優勝してしまいました。因みに 2年連続です。 

KY会に改名します。 ································································ 川 口 会 員 
＊本日は卓話お世話になります。 ························································ 越 智 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊昨日は福田ガバナー補佐と川岸幹事と共に 1日を過ごしました。 
ありがとうございました。 ······························································ 山本（澄）会員 

＊福田さん、山本会長、6RC会長会お疲れ様でした。 
越智様先日はありがとうございました。卓話頑張って下さい。 ································ 川 岸 会 員 

＊黒田先生、妻が大変お世話になりました。ありがとうございました。 ···························· 武 田 会 員 
＊福田さん、大地の恵みありがとうございました。 ············································ 武 田 会 員 
＊稲刈りでは皆様お世話になりました。 
本日所用の為早退させて頂きます。越智さんゴメンなさい。 ································· 西 藤 会 員 

＊・先日の稲刈りで妻、娘、孫 3人がお世話になりましてありがとうございました。 
・福田様、孫がイモ堀でお世話になりました。大変喜んでおりました。 
 写真ありがとうございました。 ························································· 堀 田 会 員 

＊越智さん、卓話楽しみにしています。 ··················································· 安 澤 会 員 
＊稲刈りでの世話役さん、お疲れさんでした。 ·············································· 久 保 会 員 
＊収穫祭参加の皆様お疲れ様でした。楽しい一日でした。 
福田さん、いつもお土産をありがとうございます。 ·········································· 釜 田 会 員 

＊尼崎南ロータリー村「稲刈り」に御参加していただき大変ありがとうございました。 
又お手伝いしていただいた会員の皆様お疲れ様でした。 
年末の「お餅つき」おたのしみに…。 
福田様、色々とお世話になりまして有難うございます。 ······································ 池 邉 会 員 

＊収穫祭ご参加の皆様ご苦労様でした。良い天気でよかったです。 
身体障害者・児スポーツ大会に参加された 
山本会長、川岸幹事、與那嶺さん、ご苦労様でした。 ······································ 山本（正）会員 

＊今週火曜日、まちにまった外国人技能実習生の管理団体の認可申請がおりました。 
これで外国人採用に向けてのトビラが開きました。 ········································· 島 谷 会 員 

＊大変申し訳ございません、10月 18日、25日、2週例会休ませていただきます。 ················· 與 那 嶺 会 員 
＊越智さん、卓話楽しみにしています。 ··················································· 與 那 嶺 会 員 
＊10月 8日稲刈り出席できなくて申し訳ありませんでした。 ··································· 與 那 嶺 会 員 
＊本日早退します。越智さん話し聞けなくてすいません。 ····································· 小 島 会 員 
＊福田さん、トマトありがとうございます。 ··················································· 小 島 会 員 
＊所用のため早退します。越智さん卓話聴けなくてごめんなさい。 ······························ 吉 田 会 員 
＊越智さん、卓話楽しみにしてます。 ····················································· 川 口 会 員 
＊越智君！卓話楽しみです。 
畑君が「久しぶり」と言われているのを見て…なつかしいです。 ······························· 平 川 会 員 

＊越智さん、卓話楽しみにしております。 ·················································· 近 藤 会 員 
＊おち君、卓話がんばって下さい。 ······················································· 芝 会 員 
 
 


